



**PATRIMONIO** ■ COMARCA DE BÉJAR

# Un proyecto de voluntariado recupera para el senderismo viejos caminos del Sangusín

■ Tras Valbuena, los voluntarios limpiarán de forma desinteresada la zona de La Puente en la localidad de Valdehijaderos

**TEL**

Un proyecto de voluntariado "Abriendo caminos" recuperará para el senderismo viejos caminos rurales del valle del Sangusín, en la comarca de Béjar.

La iniciativa ha desarrollado ya actuaciones en diferentes puntos de la comarca, y se centra ahora en la zona comprendida a mitad de las sierras de Béjar y de Francia con actuaciones en localidades como Valbuena o Valdehijaderos. Esta última será el escenario de la nueva actividad, que tendrá lugar el miércoles con la limpieza y recuperación de La Puente a partir de las 17:00 horas.

El programa centra su actividad en el voluntariado y la realización de trabajos comunales con el objetivo de recuperar bienes compartidos, entre los que figuran este tipo de caminos que servían para unir diferentes pueblos en un pasado no tan lejano. El programa financiado por programas europeos "Trenzando diversidad" es el encargado de coordinar este año la actividad, que cuenta también con la colaboración de la asociación salmantina Trochas viejas, la Oficina Verde de la Universidad de Salamanca y vecinos voluntarios, todo ello de forma desinteresada.

Junto con la actuación prevista en Valdehijaderos, este año se ha llevado a cabo una actuación similar en la recuperación del antiguo camino del Puente de la Malena desde Valbuena. En años anteriores, diferentes colectivos han trabajado también en la mejora de caminos entre Béjar y La Cal-



Voluntarios en la jornada celebrada en la localidad de Valbuena./TEL

**Iniciativas similares han mejorado anteriormente caminos rurales en La Calzada de Béjar o Candelario**

zada de Béjar, en Candelario o en San Esteban de la Sierra.

No es esta la única iniciativa de recuperación de caminos rurales en la comarca de Béjar, que ya acogió en 2010 la limpieza de otras vías, como el viejo camino del Tremedal desde Candelario. Ese proyecto, impulsado a través de la asociación de ciclismo de montaña, pretendía también desarrollar el proyecto de un centro de BTT, realizar un inventario de caminos del término municipal de Béjar o elaborar un manual de trabajo para la recuperación de veredas.